

Estabiliza su economía ante la crisis mundial

VENEZUELA - Una estrategia sin impactos sociales

Diego Olivera

Viernes 17 de abril de 2009, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#)

Los profetas de la oposición venezolana vaticinaban el debacle económico del gobierno del presidente Hugo Chávez, y que la caída del precio del barril de petróleo a menos de 40, más los supuestos despilfarros en apoyo a otras naciones subdesarrolladas, serian los detonantes del fin del proceso bolivariano. Pero una vez mas estos sectores políticos mostraban su miopía, su incapacidad para sostener una propuesta coherente que vaya más allá de la defensa a ultranza del modelo neoliberal y las benevolencias del capital. Será que no pueden vislumbrar el origen de la grave crisis que sufren EE.UU. y los países industrializados, que no logran comprender que el capital industrial, así como el de servicios y el agrícola, han sido sustituidos por el capital financiero y especulativo.

¿Qué modelo intentan defender los partidos de oposición? Al revisar algunas notas de prensa, retomamos unas declaraciones del ministro del Poder Popular para la Planificación y Desarrollo, Jorge Giordani sobre la crisis, donde afirmaba: “Sí como en la crisis de la década de los setenta el dólar rompió el patrón oro, en este momento, debido a la crisis financiera mundial, ya se está rompiendo con el patrón dólar”. Y agregó: “...la debacle financiera mundial generada por los trastornos económicos del modelo capitalista, que principalmente se originaron por las desregulaciones del sistema financiero estadounidense, lo que ha provocado la necesidad de encontrar una alternativa monetaria global que corte con la dependencia del dólar y le dé mayor estabilidad a los mercados internacionales”.

El gobierno venezolano estabiliza su economía

Al enfocar la economía venezolana nos parece muy importante hablar de cifras, porque este proceso esta sustentado en desarrollo e inversiones internacionales, así como la ampliación de los mercados en Asia, Medio Oriente y Rusia, e intercambios con países de América Latina en el marco del ALBA, Petrocaribe o Mercosur, con conceptos de intercambio mas humanos y solidarios, no sólo en pagos monetarios, sino hasta en trueque de petróleo por mercancías o servicios, un concepto que desconocen la oposición y las trasnacionales.

Pero volviendo a las cifras, en abril las reservas internacionales nacionales se ubicaron en 29.115 millones de dólares, a pesar de que el precio del petróleo ha sufrido una baja, parte de estos montos están ubicados en euros y colocados en bancos que no son de Estados Unidos. Sobre este tema financiero el presidente Chávez manifestó “Hay países que han perdido con la crisis mundial 200.000 millones de dólares. Mientras en Estados Unidos le siguen dando millones de dólares a la banca privada para salvarla, en Venezuela la banca privada está lista —mediante la ley que aprobamos— para darle al país un apoyo de cerca de 34.000 millones de bolívares”.

Otras de las formas de ingresos para financiar la economía es la recaudación tributaria neta que de enero a marzo de este año se ubicó en 17.400 millones de bolívares fuertes (8.093 millones de dólares), superando la meta establecida.

Los avances en materia de seguridad alimentaria

la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO por sus siglas en

inglés) en Venezuela, declaro a través de su representante Francisco Roberto Arias. “La FAO reconoce los esfuerzos del Gobierno Nacional para implantar políticas, estrategias y programas que enfrentan la crisis económica global y la volatilidad de los precios de la alimentos, a la vez de mantener la seguridad alimentaria y nutricional del pueblo venezolano”

Según cifras del Ministerio del Poder Popular para la Agricultura y Tierras en la última década, la producción agregada del sector se incrementó en un 24%, siendo el aumento en 2008 de 3%. Esta evolución productiva de algunos de los principales rubros en el proceso bolivariano, esta asentada en un informe que difundió el organismo competente al cierre del año pasado:

Arroz: Ha crecido un 94%. Pasó de 383.000 toneladas en 1998 a 1.360.000 toneladas en 2008. En este año se ha incrementado en un 27% la producción de este rubro.

- Maíz: De un crecimiento negativo entre 1988 y 1998 se ha logrado un incremento en la última década de 205%, alcanzando este año casi tres millones de toneladas entre maíz blanco y amarillo. En el caso del maíz blanco, el país se autoabastece, y en el del maíz amarillo se ha logrado un 50% de abastecimiento.

- Caña de azúcar: La producción de la caña había caído un 3% en la década anterior. Entre 1999 y 2008 ese rubro se ha incrementado en un 13%, y no ha sido mayor por la falta de capacidad de procesamiento, situación que debería revertirse en 2009 con la activación del Complejo Azucarero Ezequiel Zamora.

- Café: La producción de había caído en un 6% entre 1988 y 1998. En los últimos 10 años su producción se ha incrementado en 8%, permitiendo el actual autoabastecimiento del país.

- Leche: La producción de ese rubro pasó de 1.000 millones de litros en la década anterior a 2.000 millones de litros, siendo su incremento de 11% en el último año. El abastecimiento actual es de 55%.

Una burguesía clientelista e importadora hipotecó a Venezuela

Esta cifras reflejan un desarrollo constante en el agro venezolano, una nación que había desarticulado su agricultura, convertida el un país monoprodutor petrolero, un modelo saudí subdesarrollado, donde una burguesía rentista del estado y un sector importador de alimentos e insumos, vivían de una renta improductiva. No invirtiendo en el país y generando una situación de seudo colonia de EEUU, entregando las empresas estatales a trasnacionales y la penetración de estas mismas en PDVSA, la petrolera nacional, para luego privatizarla.

Pero los sectores de oposición son ciegos ante la realidad, desconocen el desarrollo de carreteras y autopistas, los puentes sobre el gran río Orinoco, la redes de metros y ferroviarias, las inversiones en el agro y la minería, la construcción de redes sociales alimentarias. “No hay peor ciego que el que no quiere ver” rezaban los refranes de los viejos, ver hacia afuera y olvidarse de la mayoría de los venezolanos, ha sido la característica de una burguesía y clase media (asalariada sin capital), que mira a EEUU y desprecia a América Latina.